
N°245 du Vendredi 20 Janvier 2017 Prix: 250 FCFA /  Hors du Togo: 1€ Hebdomadaire Togolais d’Information

cmjn

TR 245 du 20 Jan. 2017

Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

.2P

-  L'Audit  général des structures de gest ion 
des ressources f inancières de tous les 
départements ministériels

- Et des poursuites judiciaires contre un 
responsable de la  Direct ion régionale  de 
l'Education Golfe et Lomé commune 

- La Créat ion, l 'organisat ion et le 
fonct ionnement du Conseil Nat ional de 
Suivi de la Décentralisat ion (CNSD) 

2e Conseil des Ministres de l'année, un Conseil pas comme les autres

LE TEMPS DES ACTES  CONTRE 
LA CORRUPTION ET VERS 
LA DECENTRALISATION

 FAURE GNASSINGBE EXIGE :

Les A-côtés du Sommet Af rique-
France à Bamako

“Je ne vois pas le rapport”

FAURE GNASSINGBE 
RECADRE UN PETIT 

JOURNALISTE FRANÇAIS
4P.

SOS
BLACK JOE

Du 29 Janvier 
au 19 Février 2017

 : IL FAUT SAUVER 

Concerts et campagnes 
de collecte de fonds 
pour soigner l’Art iste

Récente lettre du  Chef  de f ile de l'Opposit ion au 
Président de la République
FABRE ET LE PLAISIR ANNUEL DE 
RENCONTRER FAURE

« Carburant de Qualité pour Tous    
et Partout » au Togo

« BOUDE »

UNE AUTRE ETAPE DANS LA 
LUTTE DU GOUVERNEMENT 

CONTRE LE 

Alternance Version CAR
AGBOYIBO REPREND LES CHOSES EN 
MAINS POUR QUEL RESULTATS ?
Interview /  LÉO LAMBERT AMOUZOU

.2P

P.6

P.2

La Légendaire « PILS » pour soutenir les 
Eperviers et Promouvoir le Football Togolais
LA BRASSERIE BB LOME 
SIGNE UN PARTENARIAT 

AVEC LA FTF P.3

CAN 2017 : Après la bonne entame contre la Côte d'Ivoire
 LE TOGO FAIT FACE AU MAROC AUJOUD'HUI

P.4



_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Actualité _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

22

« Carburant de Qualité pour Tous et 
Partout » au Togo

UNE AUTRE ETAPE DANS 
LA LUTTE DU 

GOUVERNEMENT CONTRE 
LE « BOUDE »

Depuis deux semaines, comme pays. Rappelons que l'ANC était le seul 
plusieurs formations politiques de parti invité à cet atelier qui a refusé d'y 
l 'opposit ion togolaise, l 'ANC a prendre part.
également fait sa rentrée politique. La lettre que Jean Pierre Fabre vient 
Après une conférence de presse du d'adresser au Président  Faure 
parti, le premier responsable de l'ANC, GNASSINGBE rime à la plaisanterie ; si 
également Chef de file de l'opposition son objet est réel. A l'heure où la 
togolaise, a jugé utile d'écrire une majorité des togolais veulent qu'on 
lettre au Président de la République en avance et attendent  que cette 
cette qualité. Dans son courrier en commission finisse dans un délai 
date du 13 janvier 2017, il demande à raisonnable un  travail qui devrait 
rencontrer le Chef de l'Etat pour passer par le gouvernement pour se 
obtenir de  lui qu'il  reporte la mise en retrouver soit sur la table des députés 
place de la Commission Nationale de ou tout directement devant le peuple 
r éf l ex i o n  su r  l es r éf o r mes p o u r  u n e  m o d i f i c a t i o n  
institutionnelles et constitutionnelles co n st i t u t i o n n e l l e  p ar  vo i e  ministre, Séléagodji Ahumey-Zunu, et qu'il ouvre avec  l'opposition un parlementaire ou référendaire, l'ancien ministre de l'Economie et des dialogue pour mettre en œuvre l'APG. l'initiative de Fabre, qui selon nos Finances, Adji-Othèt Ayassor, l'ancien Venant du leader de l'ANC, une recoupements, n'a pas associé les ministre de la santé le Dr David Ekoudé formation politique qui a habitué les grands partis de l'opposition, est une Ihou entre autre. Ces personnalités togolais au refus de tout dialogue avec nouvelle perte de temps. L'histoire des dont personnes ne doute des capacités le pouvoir, c'est bien une requête dialogues, à quelques exceptions près, intellectuelles, sont chargées de surprenante, surtout au moment où la est assez édifiante à ce propos. A moins réfléchir sur les réformes et de faire société civile et les autres parties que Fabre ne tire un plaisir personnel à des propositions dans le sens de la politique demande au Chef de l'Etat de rencontrer Faure. On se rappelle il y a révision de la constitution en tenant donner suite aux Résultats de l'Atelier deux ans lorsqu'il est sorti d'une compte des réalités togolaises, des de Réflexion organisé en juillet 2016 audience avec le Chef de l'Etat c'est aspirations profondes des population par  le Haut  Consei l  pour  la avec un large sourire qu'il a affirmé, et  de l'histoire du Togo. Cette Réconciliation et l'Unité Nationale qu'en principe selon les textes le Chef commission a pour document de base (HCRUNN). Cette commission dont les de 'Etat et lui, Chef de file de pour son  travail  les réflexions issues membres ont été nommés le 3 janvier l'opposition devrait se rencontrer au de l'Atelier du HCRUNN auquel ont pris dernier est composée d'imminentes moins deux fois dans l'année. Et part plus de 150 acteurs de la société personnalités des milieux politiques et pourtant ce ne sont pas les occasions civile, des part is polit iques, des universitaires. On y t rouve les qui manque pour peu qu'il respecte lui-médias, des représentants des présidents des Universités de Lomé et même ce statut de l'opposition dont il collectivités locales et traditionnelles, de Kara, respect i vement  l es se prévaut juste quand ça l'arrange et de l'administration publique ainsi que Professeurs Dodji Kokoroko et Adama aussi bien souvent pour mieux narguer des personnes ressources venus Kpodar, l'historien et Universitaire le ses amis de l'oppositiond'autres pays frères pour échanger sur Docteur Batchana,  l'ancien Premier Germain POULIqdes initiatives similaires dans leurs 

La Colombe

Londou KAWANA

Récente lettre du  Chef de file de l'Opposition au Président de la République
 FABRE ET LE PLAISIR ANNUEL DE 

RENCONTRER FAURE

Le « Boudè » est le nom populaire que les togolais et leurs voisins donnent au 
carburant frelaté frauduleusement vendu aux abords des rues des villes  et 
dans les villages et hameaux à travers le pays. Selon les économistes, cette 
activité qui a pris de l'ampleur ferait perdre au moins 25 milliards de F CFA  par 
an à l'Etat togolais. Réputée pour être de l'essence de mauvaise qualité, 
l'activité liée à la commercialisation de ce carburant affecte également les 
togolais à cause des innombrables dégâts qu'elle cause. Des course-
poursuites qui se terminent parfois par des accidents et des incidents 
dramatiques, des incendies qui embrasent  les maisons des trafiquants et 
celles leurs voisins, la pollution de l'environnement ainsi que les soucis 
mécaniques pour les engins qui l'utilisent. Le Gouvernement tout en 
combattant avec vigueur ce trafic, a lancé une campagne de sensibilisation 
autour des méfaits de ce trafic. Depuis quelques jours plusieurs panneaux à 
travers Lomé et certaines villes et villages de l'intérieur annoncent un Projet 
de d'envergure dénommé « Carburant de Qualité pour Tous et Partout ». Un 
vaste projet non encore dévoilé qui prévoit selon les premières informations 
la mise à la disposition des trafiquants qui le souhaiteraient de mini stations 
service sécurisées dans lesquelles ils pourront vendre en toute légalité du 
carburant de qualité. Le manque de station service dans les zones les plus 
reculées seraient également un frein à cette lutte. Ce projet selon les 
premières indiscrétions viendra combler ce vide et offrir du carburant de 
qualité à tous les togolais partout où ils se trouvent. En attendant que ce 
projet ne voit le jour, c'est le ministre Yark Damehame, chargé de la Sécurité et 
de la Protection Civile, qui réaffirmait hier auprès de nos confrères de 
republicoftogo, que la lutte contre ce carburant frelaté se poursuivra avec plus 
d'ampleur. Selon les chiffres avancés par le ministre 480.000 litres d'essence 
de contrebande ont été saisis en 2016 grâce à l'opération entonnoir, 560.000 
litres avaient été récupérés par la police et la gendarmerie l'année d'avant, 27 
trafiquants ont été arrêtes et près de 200 véhicules saisis.
Acheminé depuis des pays voisins comme le Bénin, le Ghana et le Nigeria 
notamment, la lutte contre ce trafic  revêt également une importance 
sécuritaire en ce sens que les recettes issues de la vente frauduleuse de ce 
carburant, alimente aussi le terrorisme.

Patrick NIMA

Le redoutable Me Yaovi Agboyibo, une petite déception, mais au CAR, on 
vient de reprendre les rennes du croit dur comme fer, que c'est le cheval 
Comité d'Action pour le Renouveau gagnant qui devra amener le parti à 
(CAR) après avoir fait l'alternance en des conquêtes futures dans un 
2008. C'est à la démocratie russe, que environnement politiques où la plus 
Me Agboyibo, tel un Vladmir Poutine, part  des vieux part is polit iques 
dont il faut aussi reconnaître la carrure n'existent que de noms. Seul l'UFC, 
et les qualité, que Me Agboyibo ADDI et le CAR d'avant la création des 
revient. Après le départ de Me Apevon FDR,  ont   encor e quel ques 
et de certains camarades de luttes qui représentants au sein de l'hémicycle. 
ont créé les Forces Démocratiques Pour les autres comme la CDPA, la CPP, 
pour le Renouveau (FDR), plusieurs le PDR, l'UDS, ils font plus dans la 
avaient cru que l'heure était venue figuration politique. Les vieux partis de 
pour le député Jean KISSI de prenndre l'opposition se meurent en face d'un 
la direct ion du CAR. Mais les pouvoir qui se rajeunit dans ses 
congressi st es en ont  décidé instances dirigeantes et c'est le triste 
autrement. A leurs yeux il faut revenir constat. Rendez-vous à la prochaine 
à la Méthode authentique pour compétition électorale pour savoir si 
l'Alternance la seule personnalité à oui ou non Me Agboyibo était le bon 
leurs yeux pour incarner et rendre choix pour la suite de la route au CAR.

vingt printemps. Pour la jeunesse effective cette méthode, c'est bien Me Germain POULI
togolaise proche de l'opposition, c'est Agboyibo, vieux de plus de quatre-

Alternance Version CAR
AGBOYIBO REPREND LES CHOSES EN MAINS 

POUR QUEL RESULTATS ?

Reformes politique
LE NET APPELLE A UN REFERENDUM 

POUR PASSER A LA 5EME REPUBLIQUE 
Alors que les questions relatives aux réformes politiques, La situation économique du pays a été le troisième sujet qui 
institutionnelles et constitutionnelles continuent de a retenu l'attention du NET. A ce point il affirme que le 
défrayer la chronique, Gerry Komadéga TAAMA président du budget 2017 voté en décembre dernier montre que le 
parti Nouvel Engagement Togolais, NET, a convié la presse le gouvernement se détourne des recommandations de la 
jeudi 12 janvier à son siège à Agoè-Atsanvé pour se SCAPE et maintien le taux de pauvreté à 58% de la 
prononcer sur les sujets marquants de l'actualité au Togo. population. Ceci selon les responsables du parti dénote des 

politiques économiques inopérantes mis en place par le Pour lui une chose est claire, le chef de l'état devrait inviter 
pouvoir en place. les togolais à un référendum dpour passer à la 5ème 

république. « Nous pensons que si on n'arrive pas à obtenir Enfin, sur le quatrième sujet est celui de l'organisation de la 
un consensus au niveau de l'assemblé Nationale il est temps lutte politique, le NET pense que l'heure n'est pas au 
que le chef de l'Etat prenne sur lui d'organiser un regroupement politique mais plutôt aux stratégies ad hoc et 
référendum pour passer à la 5ème république pour avoir actions concerté pour obtenir l'alternance politique au 
une constitution qui réconcilie l'ensemble des togolais avec Togo. Abordant la question du tout nouveau regroupement 
des engagements forts sur la limitation de mandats, sur les des six partis politiques de l'opposition, dit informel, la 
élections à deux tour, sur un code électorale équitable » a position du NET est claire. « Nous pensons que chaque parti 
déclaré le président du Nouvel Engagement Togolais Gerry politique est libre de s'associer comme il l'entend, mais nous 
Komadéga TAAMA à la presse. pensons aujourd'hui que les regroupements politique s'il 

devrait y avoir des résultats on les aurait depuis. La Deuxième sujet évoque par le président du NET, les 
démarche que nous avons expliqué c'est que le chef de fil de scandales financiers. Dans sa déclaration présenté par 
l'opposition puisse organiser l'ensemble des parti de TAAMA dénonce entre autre la route Lomé-Anfoin, d'un 
l'opposition pour faire des actions concrète, mais après il coup globale de 36 milliards, resté inachevé ; la mauvaises 
faut que les élections à deux tour puissent libérer les gestion des fonds alloués à la CAN 2013, l'affaire des 400 
énergies et que toute formation politique aille à la conquête milles dans laquelle est cité le président de HAAC ; 
du peuple et c'est uniquement le suffrage qu'il obtient qui lui l'endettement du Togo à près de 2,5 milliards d'euros en 4 
donne la légitimité »Gerry Komadéga TAAMAans etc. Le NET déplore que tout ceci se passe sans la 

moindre réaction du gouvernement pour suit la déclaration. SLN
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La Légendaire « PILS » pour soutenir  les Eperviers et Promouvoir le Football Togolais
LA BRASSERIE BB LOME SIGNE UN PARTENARIAT AVEC LA FTF
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Pa r a l l è l e m e n t  a u x  i n i t i a t i v e s  motion de la légendaire bière « Pils », une vraie matériels» a  indiqué M. Thierry Féraut, saisi l'occasion pour inviter les autres 
gouvernementales de mobilisation de fonds en fierté nationale,  à l'occasion des compétitions Directeur Général Adjoint de la Brasserie du BB entreprises, notamment celles qui sont 
soutien à la participation des Eperviers à la 31e et autres activités liées au football togolais. « Lomé. A la Fédération Togolaise de Football, membres de l'Associat ion des Grandes 
Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2017), la Depuis onze mois, il y'a une fédération qui est c'est une réelle satisfaction. Le Président de Entreprises du Togo (AGET) à emboiter le pas à 
Fédération Togolaise de Football (FTF) avec à sa installée, qui est très dynamique et qui a besoin l'instance nationale du football, M. Guy la BB Lomé dans l'accompagnement matériel 
tête son président Mr Guy Akpovy a réussi à d'une aide. Ils sont venus nous voir, nous Akpovy, a fait remarquer que ce partenariat, et financier aux Eperviers et à la Fédération 
décrocher, pour la circonstance et plus sommes allés les voir et on a trouvé une aide fruit d'une longue négociation  « permettra à la Togolaise de Football.
généralement pour la promotion du football pour eux afin de pouvoir accompagner ce sport Fédération de mener à bien ses activités pour Plusieurs personnalités du Ministère en charge 
togolais,  un contrat de partenariat d'un an dont tous les togolais en raffolent. Outre les le développement du football national»  avant des Sports, de la FTF, des anciens Présidents de 
avec la Brasserie BB Lomé. L'Hôtel Radisson 2 produits de la Brasserie BB que nous mettons à d'ajouter : « Je suis très heureux d'avoir signé la FTF, des cadres de la Brasserie BB Lomé, les 
Février de Lomé a servi de cadre à la tenue, le leur disposition, c'est un partenariat qui ce partenariat avec la Brasserie BB Lomé. C'est supporters des Eperviers et des hommes de 
12 janvier dernier, de la cérémonie de englobe également une aide au niveau vrai, c'est une toute première, c'est une joie médias journalistes ont été témoins de ce 
signature de cette convention entre les matériel et qui servira à accompagner la pour nous que ce partenariat soit effectif. Je partenariat qui s'est scellé à la veille du départ 
premiers responsables des deux institutions et fédération le long des 12 mois de l'année 2017, remercie les représentants de nos partenaires des Epervier pour le Gabon et qui fera sans 
qui stipule que pendant la durée de ce notamment pour la CAN mais aussi pour le pour avoir cru en un lendemain meilleur pour doute tâche d'huile dans l'histoire du football 
partenariat la Brasserie BB SA  s'engage à développement du football masculin et notre football et qui, malgré les nombreuses togolais.
mettre à la disposition de la FTF du matériel et féminin au Togo, le championnat de première crises, nous ont toujours apportées leur Germain POULI
des boissons pour soutenir le football togolais.  division et la formation. A la demande de la soutien ».
En échange, la Fédération Togolaise de fédération, nous opérerons à la délivrance de Le Directeur Général de la Brasserie BB Lomé a 

2e Conseil des Ministres de l'année, un Conseil pas comme les autres
LE TEMPS DES ACTES  CONTRE LA CORRUPTION ET VERS LA DECENTRALISATION 

FAURE GNASSINGBE EXIGE :
. L'Audit général des structures de gestion des ressources financières de tous les départements ministériels
.La Création, l'organisation et le fonctionnement du Conseil National de Suivi de la Décentralisation (CNSD)

.Et des poursuites judiciaires contre un responsable de la  Direction régionale  de l'Education Golfe et Lomé commune 
L'année 2017 s'annonce comme afin qu'elle réponde de ses actes. déf ini ra les mécanismes de 
l'année de la lutte effective contre la  S'agissant  du processus de coordinat ion des appuis des 
corrupt ion et  les inf ract ions décentralisation, un  décret adopté partenaires techniques et financiers 
assimilées. Après la nomination en par le conseil des ministres porte en matière de décentralisation, et 
ce début d'année des membres de la cr éat i o n ,  o r gan i sat i o n  et  procédera à l'évaluation de la mise 
Commission de Lutte contre la fonctionnement du Conseil National en œuvre du processus de la 
Corrupt ion et  les Infract ions de Suivi de la Décentralisation décentralisation au Togo. » explique 
assimilées, les actes suivent  ( CNSD)  au  m i n i st è r e  d e  le Communiqué f inal  ayant  
désormais. Hier jeudi 19 Janvier,  à l'administration territoriale, de la sanctionné ce Conseil des ministres 
l'occasion du second conseil  des décentralisation et des collectivités pas comme les autres. Depuis hier 
ministres de l'année 2017,  des locales. c'est la panique à divers niveaux de 
décisions fortes suivies d'effets ont « Se basant sur les dispositions du l'administration publique togolaise. 
été prises par le Chef de l'Etat. Les p r o g r a m m e  n a t i o n a l  d e  Alors que plusieurs t ogolais 
p r e m i è r e s  p o r t e n t  s u r  consolidation de la décentralisation, at t endaient  d'ent endre leur  
l 'assainissement  des f inances l a f eu i l l e de r ou t e de l a Président évoquer une enième fois 
publiques à t ravers l'audit  de décentralisation et des élections la corruption dans son discours de 
certaines administrations publiques. locales, ainsi que les conclusions de Nouvel  An, c'est plutôt dans les 
En effet un audit comptable et l ' a t e l i e r  n at i o n a l  su r  l a  actes que cette lutte sera désormais 
financier de la direction régionale de décentralisation tenu en décembre perceptible à en croire certaine 
l'éducation Golfe et Lomé commune 2016, le Conseil National de Suivi de indiscrétions. Avant le démarrage 
a révélé une série de malversations la Décentralisation a pour mission effectif et les premiers rapports de la 
financières, lesquelles ont fait l'objet essentielle de fixer les orientations Commission de Lutte contre la 
d'une communication présentée par pour la mise en œuvre de la Corrupt ion et  les Infract ions 
le ministre des enseignements décentralisation et de veiller à leur assimilées, c'est  donc Faure 
primaire secondaire et  de la cohérence avec les autres politiques Gnassingbé lui-même qui lance le 
formation professionnelle. Face à de caisse constaté soient payés par ministériels. Le Conseil des ministres sectorielles. ton en commanditant un audit au 
ces manquements graves et aux les personnes incriminées, et que présidé par le Chef de l'Etat a, par Le Conseil National de Suivi de la sein des structures de gestion 
recommandations formulées par  l'audit soit étendu à toutes les ailleurs, exigé que la personne mise Décent ral i sat i on proposera financière de toute l'administration 
les auditeurs, des instructions ont st ructures impliquées dans la en cause au niveau de la Direction également des mesures adéquates togolaise.
été données afin que toutes les gestion des ressources financières régionale Golfe et Lomé commune pour améliorer la mise en œuvre du Germain POULI
dépenses mises en cause et le déficit de t ous l es dépar t ement s soit mise à la disposition de la justice processus de décentralisat ion, 
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Billet Retour rapide pour un Pseudo Supporter 
des Eperviers à la CAN

DENYO KODJO KPODJAHO, LA 
MAUVAISE GRAINE QUI VOULAIT  

SALIR L'IMAGE DU TOGO AU GABON

CAN TOTAL 2017 : Après la bonne entame contre la Côte d'Ivoire
 LE TOGO FAIT FACE AU MAROC 

AUJOUD'HUI

Alors que les vaillants Eperviers se sont engagés à offrir du plaisir aux togolais et au 
reste de l'Afrique et que les autorités et responsables togolais à divers niveaux se 
battent pour mobiliser davantage l'ensemble des togolais pour une bonne 
participation à la CAN 2017, il y a un togolais du nom de DENYO Kodjo Kpodjaho, un 
étonnant supporter  des Eperviers et qui a eu d'ailleurs le privilège de faire partie 
de la délégation togolaise, à ce grand rendez-vous continental, qui, a plutôt choisi 
de s'illustrer de la manière la plus négative possible.
 Si nous l'évoquons ici, c'est parce ce atypique supporter des Eperviers a été tout 
simplement rapatrié au pays pour diffusion de fausses informations dans 
l'intention de nuire. 
DENYO Kodjo Kpodjaho est l'auteur de la photo de la vieille cabane et du message 
vocal qui circulent depuis un temps sur les réseaux sociaux et qui fait croire aux 
togolais et au reste du monde que le groupe des supporters togolais convoyés par 
vol spécial à Oyem dans  nord du Gabon est maltraité. Lui à qui le contribuable 
togolais à payer le voyage pourqu'il participe à encourager et à pousser les 
Eperviers du Togo à la victoire, est celui-là même qui invente et déforme 
l'information pour jeter un discrédit sur l'organisation et la participation des 
togolais à la CAN 2017.  Rapidement identifié à cause de son bégaiement, le 
pseudo supporter a reconnu les faits et avoué avoir posé son acte dans le but de 
jeter du discrédit sur l'organisation du séjour de la délégation togolaise en terre 
gabonaise. La décision ne se fit plus attendre, il faut séparer la mauvaise graine du 
lot. Les dirigeants de la délégation togolais lui ont gentiment demandé de faire ses 
valises pour un retour au pays. La CAN en terre gabonaise, s'achève  ainsi pour lui. 
Denyo Kodjo Kpodjaho a été conduit à Libreville pour que l'Ambassade du Togo au 
Gabon se charge de son rapatriement précoce. Il doit être déjà à Lomé. Quelle 
bassesse ? Et aux togolais de se demander à quelle fin a-t-il inventé cette sordide 
histoire de maltraitance des supporters des Eperviers au Gabon.

Patrick NIMA

Le football et la musique son deux 
univers inséparables. On atteste 
souvent que les rois du ballon rond et 
de rock star ont une foule de points 
communs. Au Togo comme sous 
d'autre cieux ils sont nombreux ces 
musiciens qui prêtent leurs voix à leurs 
11 nationaux lors des grands rendez-
vous comme la Coupe d'Afrique des 
Nations. Pour cette 31èmeCoupe, ils 
sont plusieurs à chanter pour les 
éperviers du Togo. Djifason fait simple aux éperviers. La victoire des éperviers 
et titre « éperviers », pour Mick concerne tout le peuple togolais. Sur 
Flammezc'est « allez les éperviers », un twette publié le soir du 16 janvier 
Athiass LaMouziki quand à lui chante « Faure Gnassingbé président de la 
Epervier volez plus haut », « éperviers république écrit « Bau match. Bonne 
hoyééé » pour Crédo Star CSK, la résistance. Bel esprit d'équipe. En 
grande Laurence Montchoet bien avant les Epervier ». Une chose est 
d'autres encore ont su prêter leur voix sure pour ramener la coupe sur la terre 
pour booster les éperviers qui depuis de nos aïeux Emmanuel Shéyi 
le 16 janvier dernier. Ceci est sans Adébayor et coéquipier peuvent 
oubl ier  les comédiens qui ne compter sur le soutien de toute une 
manquent des teaser publier sur les nation. 
réseaux sociaux en guise de soutiens Steve Le Noble 

DE NOMBREUX ARTISTES TOGOLAIS 
CHANTENT LES EPERVIERS 

Sans club depuis plus de six mois ? R: « Vous savez c'est toujours beau 
Qu'importe. « Tout le pays m'attend » d'être admiré par un autre footballeur. 
confie à l'AFP Emmanuel Adebayor, Vraiment c'est énorme ! Je me rappelle 
star du Togo et idole du continent de ma première CAN en 2002, je 
africain, qui espère, à 32 ans, jouer les regardais les Rigobert Song, Patrick 
trouble-fêtes avec les « Eperviers » à M'Boma… Pour moi, c'étaient des 
la CAN-2017 au Gabon. dieux ! Aujourd'hui il y a des jeunes qui 

me regardent avec cet oeil donc je ne 
peux qu'être content. C'est à moi de Q: Vous avez joué jusqu'à la 89e 
démontrer sur le terrain que je reste minute contre la Côte d'Ivoire (0-0). 
toujours Adebayor, un footballeur qui Pensiez-vous être capable de tenir 
adore le jeu. Faire partie aujourd'hui autant après de longs mois sans 
des joueurs les plus expérimentés (de compétition ?
la CAN), cela fait du baume au coeur. R: « Oui bien sûr. Par rapport à tout ce 
Ce l a  f a i t  p l a i si r  m ê m e  si  que j'ai fait ces derniers mois au pays 
émotionnellement c'est dur. Vous avec l'entraîneur et le préparateur 
savez, mes coéquipiers me regardent. physi que.  C' est  vrai  que — 
Je ne vais pas dire que je suis une icône heureusement ou malheureusement 
mais je suis un leader. Je dois montrer à — je n'étais pas à la TV, les gens ne me 
mes coéquipiers qu' ils peuvent  voyaient pas. Honnêtement ce que j'ai 
compter sur moi. »fait, c'était plus qu'une préparation 
Q: Vous êtes sans club depuis plus de commando ! C'était très très difficile. 
six mois. Briller à la CAN, en plein Je faisais tout: des 15×15 (fractionné 
mercato d'hiver, est-ce le bon moment très court), du +box-to-box+ (surface à 
?surface), des exercices de finition qualification en quarts est-il possible ?
R: « Je ne suis pas là pour prouver quoi devant le but, des accélérations tout R: « Je pense que tout le pays m'attend 
que ce soit à qui ce soit (ferme)! Je suis seul. Mais bon à la fin de chaque pour marquer des buts ou faire gagner 
là pour jouer, prendre du plaisir et journée, je savais la compétition qu'il y mon équipe. Je suis dans une 
avant tout pour défendre les couleurs avait devant moi. Je me suis préparé obligation de le faire vendredi contre le 
de ma nation. Après, tout ce qui peut pour ça. Vous avez vu contre la Côte Maroc. Ce qu'on a fait en 2013, c'est 
se passer derrière… »d'Ivoire, j'étais plus ou moins bien. Tant derrière nous. Ce qui est important, 

mieux. » Q: Que s'est-il passé avec l'Olympique c'est le présent et ce qui est devant toi. 
Lyonnais, avec qui vous étiez en Q: Après ce remarquable résultat, On a fait un très bon match contre l'une 
discussions très avancées en pensez-vous que le Togo, qualifié in des meilleures équipes d'Afrique. 
septembre dernier ?extremis pour la CAN-2017, est Maintenant, il ne faut pas s'enflammer 

désormais pris plus au sérieux ? R: « J'ai refusé le contrat pour pouvoir non plus. On va continuer à travailler et 
représenter mon pays. Ils m'ont on verra ce que cela va donner. R: « Aujourd'hui le regard a changé sur 
demandé si je comptais aller à la CAN, Regardez l'ambiance, on chante, on le Togo. Mon objectif, ce n'est pas 
j'ai tout simplement dit : +Oui+. Ils ont danse… C'est  une famille, c'est  qu'on parle d'Adebayor mais qu'on 
dit : +Bon cela va être compliqué+. J'ai extraordinaire ! Je ne sais pas où la parle du Togo en bien. La préparation 
répondu: +C'est à vous de faire un voiture va s'arrêter, mais qu'importe s'est très bien passée. Je tiens à 
choix mais moi je suis obligé d'y aller et l'endroit, c'est une famille que j'ai remercier le gouvernement qui a fait 
de défendre les couleurs de ma créée, que j'ai construite. Je suis très un effort. Cette fois-ci, il n'y a pas eu de 
nation+. Il n'y avait aucune raison que content de ça. Espérons que l'aventure problèmes d'équipement iers, de 
je n'aille pas à la CAN. S'il y a le meilleur puisse continuer le plus longtemps primes… Tout a été réglé à l'heure. On 
club au monde qui me dit: +Viens (nous possible. »n'a qu'un seul objectif, c'est de faire 
rejoindre) demain+, je n'irai pas ! »une très bonne figuration. Tout le Q: Avec les retraites de Yaya Touré, 

monde est derrière nous, c'est à nous Q: Malgré tout, le téléphone portable Didier Drogba, ou Samuel Eto'o, vous 
maintenant de jouer, de prendre et de doit bien chauffer en ce moment ?êtes le dernier géant de la génération 
donner du plaisir. » 2000-2010, encore en sélection. Les R: « En ce moment mon portable est 

plus jeunes joueurs à la CAN disent Q: Considérez-vous, au vu de votre éteint (rires). Je me concentre sur la 
qu'ils vous admirent. Qu'est-ce que statut, que vous êtes en mission ? CAN, on ver ra t out  ça après 
cela vous inspire ?Réitérer l'exploit de 2013 avec une tranquillement ».

Interview d'Emmanuel Sheyi ADEBAYOR, Capitaine des Eperviers
« CETTE FOIS-CI, IL N'Y A PAS EU DE 

PROBLEMES D'EQUIPEMENTIERS, DE PRIMES…  
C'EST A NOUS MAINTENANT DE JOUER, DE 
PRENDRE ET DE DONNER DU PLAISIR »

Les éperviers du Togo, ont entamé la et  Hervé Renard. Les ivoiriens A l'issue de la rencontre, Claude Le Roy, 
compétition en toute confiance le affronteront quant à eux, la RD Congo. le sélect ionneur du Togo, est  
lundi dernier en réalisant un nul 0 but Le premier match du groupe C entre la évidemment satisfait du match de ces 
partout contre les éléphants de la cote Côte d'Ivoire, tenante du titre, et le joueurs. "J'ai le sentiment qu'on a fait 
d'ivoire. Apres cette belle performance Togo s'est achevé sur le score nul de 0- un bon match. On s'est qualifié (pour 
constatée face au tenant du titre, les 0. Les Éléphants ont semblé peu en cette CAN) à la dernière seconde dans 
éperviers rencontre les lions de l'Atlas rythme, les Togolais ont, eux, fait un un pays où il n'y a pas eu de 
du Maroc ce vendredi. Un match qui match solide. La Côte d'Ivoire, tenante championnat depuis trois ans. Je 
s'annonce déjà décisif pour les deux du titre, a manqué son entrée en lice craignais cette équipe de Côte d'Ivoire. 
équipes puisque le Maroc lui avait dans la  en ne parvenant pas Oui, sur quelques actions, on se dit 
perdu son premier match face à la RDC. à faire plier une sélection du Togo qu'on a été tout près de marquer ce 
Aussi, ce sera sans nul doute, un choc appliquée et sérieuse (0-0), lors de la but qui aurait été merveilleux".
entre deux des sorciers blancs les plus première journée de phase de poules, Clément PLAKOO
capés de la compétition, Claude Le Roy lundi 16 janvier, à Oyem, au Gabon.

CAN 2017

Les A-côtés du Sommet Afr ique-France à 
Bamako

FAURE GNASSINGBE RECADRE UN 
PETIT JOURNALISTE FRANÇAIS

“ Je ne vois pas le rapport”
En marge de ce sommet qui a réuni plusieurs Chefs d'Etat et de Gouvernement 
d'Afrique aux côtés de François Hollande, le président sortant et non candidat 
à sa propre succession, cette année, en France, un petit journaliste français à 
cru devoir profiter du micro tendu de Radio RFI pour poser des questions à 
certains Présidents africains. Sa question en substance disait qu'àprès cinq ans 
au pouvoir François Hollande quittait le pouvoir alors que plusieurs présidents 
africains notamment Denis Sassou N'Guessou du Congo, Faure Gnassingbé du 
Togo dont le père avait été également président, et bien d'autres encore, 
n'étaient pas prêts à abandonner le pouvoir. A la différence d'un certain Sassou 
N'Guessou qui s'est amusé à répondre à la question, le Président Faure 
Gnassingbé du Togo a plutôt recadré le plumitif de service en lui répondant 
ironiquement : « Je ne vois pas le rapport ». Cette réponse qui fait le buzz sur les 
réseaux sociaux depuis quelques jours, inspirant à la fois des réactions hostiles  
et consentantes des internautes, pose une fois de plus la question de 
l'impertinence de certains petits journalistes qui sont à leurs première 
couverture médiatique de grandes rencontres internationales et qui veulent 
se faire un nom. Ce petit journaliste français dont personne ne connaît le nom 
par ici, est-il certain de pouvoir poser la même question à une Angela Merkel, 
adulée par une bonne partie des allemands et qui veut se positionner cette 
année pour un quatrième mandat de quatre ans. Pour revenir à François 
Hollande, s'il s'est disqualifié lui-même ce n'est pas faute d'envie d'aller 
défendre son bilan. Le Président français s'est mis une corde au coup en liant sa 
candidature à la baisse du chômage, s'est embourbé dans des initiatives 
suicidaires comme des lois contre les binationaux qui font une bonne partie de 
ses électeurs. Ajouté à cela, son livre « Un Président ne devrait pas dire ça » et 
les nombreux  coups qu'il a reçu de la part de ses propres collaborateurs 
notamment Manuel Valls qui l'a poussé à la démission. Sa question, il devrait 
plutôt la poser à un Paul Kagamé, un habitué des face-à-face avec les français 
ou tout simplement à François Hollande en personne qui n'a d'ailleurs pas 
caché lors de ce Sommet de Bamako, avec un peu d'humour, son regret de 
quitter précocement le Club des Chefs d'Etat.

La Rédaction 

http://www.france24.com/fr/20161019-can-2017-resultats-classements-calendrier-coupe-afrique-football
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TRANSIT DOUANES /  Journées du commissionnaire en douane, 
L'UPRAD OUVRE SES PORTES AU 

PUBLIC

Depuis mercredi, l'UPRAD, Union douane de l'espace UEMOA. A Togo et le commerce internationale 
des professionnels Agréé en Douane l'issue de ces journées il sera mis sur des communications sont à l'ordre 
organise pour la première fois à p i ed  u n e Féd ér at i o n  d es du jour de ces journées. De même 
L o m é  l e s  j o u r n é e s  d u  associations de commissionnaires des conférence et débats vont 
commissionnaire en douane agréé en douanes agréé de l'espace permettre aux commissionnaires 
au Togo. Cette rencontre dont UEMOA une initiative très apprécié regroupés au sein de l'UPRAD de 
l'objectif principale est de faire par les responsables de l'OTR.« Vous réf léchir sur les défis et  les 
découvrir à la populat ion et  savez que depui s 2006 l e perspectives de leur union et de 
not amment  l es opérat eurs gouvernement du Togo a pris un définir une nouvelle orientation 
économique l'importance de ce engagement  pour al ler  à la dans la facilitation des échanges.
corps de métierdans la chaine facilitation des flux commerciaux et Visites guidées, match de football 
logistique des transports maritimes à leur sécurisation. Nous avons au entre l'UPRAD et les agents de la 
et  aériens et  son impact  sur niveau de la chaine logist ique douane, ainsi que conférence et 
l'économie togolaise. internationale un acteur clé, le débat s sur  des t hèmes l iés 

commissionnaire en douane agréé «  Le r ô l e et  l a p l ace du  connexement et l'avenir de la 
qui joue un rôle capitale en matière commissionnaire en douane en profession de commissionnaire en 
de formalité administratives et mat ière de facilitat ion et  de douane ont meublé ces trois jours. 
douanières » ADEDZE Kodzo sécurisation de la chaine logistique Dans la soirée de ce vendredi un 
Commissaire Général des douanes internationale » est le thème de d îner  de gal a va cl ô t ur er  
du Togo un des communicateurs de cette première édition qui revêt une l'événement. 
ces journées.dimension sous régionale par la Steve Le Noble

présence de commissionnaire en Pour mieux cerner l'économie du Les 10, 11, et 12 Février prochains Lomé accueil la toute première édition du 
Salon International du Mariage et des Noces « Nous Deux » un rendez-vous 
idéal  pour les futures mariés. L'objectif mieux répondre aux attentes des 
futurs mariés.
Ainsi, il sera présenté pour cette première édition, dans un univers résolument 
élégant et raffiné, à l'ensemble des visiteurs un accompagnement ultra 
personnalisé pour l'organisation de leur mariage. Le comité d'organisation 
prend déjà des dispositions pour faire venir des exposants de divers horizons, 
pour séduire le public dans un cadre privé intime.
Créateurs de robes de mariée, de costumes, de chaussures ou d'accessoires de 
mode, créateurs de faire-part, décorateurs, organisateurs de mariages, son et 
lumière, vin et champagnes, vidéastes et autres prestataires bourrés d'idées 
sont attendus à cette exposition. Et spécialement pour vous il sera organisé un 
« speed dating », qui consiste en une série d'entretiens courts avec différents 
partenaires pouvant aboutir à une liaison sentimentale ou matrimoniale. 
Pour les promoteurs de cet évènement, « est un gain de temps indéniable, un 
endroit où tous les interlocuteurs seront réunis sur ces trois (3) jours et 
proposeront des conditions avantageuses aux visiteurs. C'est aussi 3 jours 
d'animations, au plus grand bonheur des visiteurs.
La cérémonie inaugurale sera organisée le vendredi 10 Février dans la matinée 
au Radison Blu Hôtel 02 Février. Outre le Ministre de la Communication, de la 
Culture, des Sports et de la Formation Civique  qui devra présider la 
cérémonie, plusieurs personnalités politiques, administratives, consulaires, 
diplomatiques, traditionnelles et acteurs de la vie sociale,  civile et culturelle  
sont attendues.

Steve Le Noble

UN SALON POUR SE 
PREPARER AU MARIAGE 

ET NOCES
ZEBRES FC SACRE CHAMPION DU TOURNOI 

DE LA JEUNESSE SOLIDAIRE OBUTS
Démarré le 7 décembre dernier, le 
t rophée du tournoi dénommé 
Jeunesse Solidaire OBUTS est allé à 
Jeunes Talents FC de Bè-Danguipé à 
l'issu d'un matche qui les a opposé le 
samedi 7 janvier Zèbres FC de 
Bassadji sur le terrain de foot de 
l'Eglise Evangélique Prespitérienne 
de Bè-Danguipé. Les deux équipes 
ont fait match nul soit deux buts 
partout à la fin des deux fois 45 
minutes et ce sont les tirs aux buts 
qui les ont départagés 4 contre 5 en 
faveur de Jeune Talents FC.  
Rappelons que cette initiative du 
parti OBUTS porté par sa jeunesse a 
duré un mois opposant tour à tour 8 
équipes de la capitale et des cantons 
environnant de Lomé. L'ensemble 
des matchs se sont déroulés dans la 
paix, la convivialité et surtout la 
citoyenneté sous le thème général « 
Marquons des buts pour un avenir conscience que ce Togo de demain la paix et le respect des institutions 
radieux au Togo ». Pour le président c'est eux du moins qui vont le de la république » ajoute-t-il en 
du parti OBUTS Monsieur Gabriel construire. » a déclaré le président. guise de vœux pour le Togo en ce 
Mensan AGBEYOME Kodjo c'est une Conscient du rôle à jouer par la début d'année.
satisfaction totale. « Vous savez que jeunesse pour la construction d'une Notons aussi, que HALO FC de Bè-
le sport est un instrument de société de prospérité partagé le pas-de-Souza à croisé ses crampons 
discipline qui forge les caractères, parti OBUTS entend reprendre cette à ceux de CANON FC de Zossimé 
c'est pour cette raison que notre initiative sportive au plan nationale comptant  pour le match de 
jeunesse a initié ce tournoi d'abord dans les jours avenir pour galvaniser classement remporter trois tirs aux 
entre les différentes contrées de la l'ensemble de la jeunesse dans un buts contre un en faveur de la 
capitale et ensuite nous irons à élan de citoyenneté constructive. formation sportive de Zossimé. Des 
l'intérieur du pays. Rassembler les A l'orée de cette nouvelle année « lots de maillots, ballon et différente 
jeunes, leur montrer la nécessité de nous souhait ons la paix, la enveloppes ont été distribué aux 
travailler ensemble, d'aller au-delà prospérité l'entente et que les v a i n q u e u r s  e n  g u i s e  
deux même et le goût de l'effort. Et j e u n e s co n t r i b u e n t  à  l a  d'encouragement.
aussi les sensibiliser les faire prendre transformation de cette société dans Steve Le Noble

CAN GABON 2017 /  
CAN-ZONE A LOME POUR 

VIVRE AU RYTHME DU 
FOOTBALL 

C'est un événement grandeur nature d'ouverture officielle et les deux 
qui a ouvert ses portes dans la matchs de la première journée place 
banlieue nord de Lomé à l'occasion à la scène musicale animée par 
de la 31ème coupe d'Afrique des Sethlo Champion et Crédo Star qui 
Nations TOTAL GABON 2017. Du 14 ont su égailler le public.
Janvier au 5 Février 2017 la CAN- Pour la suite « ça va se dérouler ce 
ZONE vous invite à vivre le foot d'une soir, diffusions et commentaires des 
manière particulière à Lomé dans un m at ch s,  at e l i e r s d e  j eu x  
espace aménagé à cet effet à Agoè. A divert issants, espaces shoot ing 
compter d'hier, les rencontres sont photo, concerts et  stands de 
diffusées en intégralité sur écran détente. Comme vous avez pu le 
géant dans une ambiance festive constater en arrivant sur le site de la 
autour des bons mets, de la CAN ZONE, il y a des posters géants 
musiques et aussi de vos stars de la star togolaise EMMANUEL 
préférées. SHEYI ADEBAYOR seront mis en 
Initié par l'agence événementielle « vedette une manière pour nous de 
PASS MEDIA », c'est sur plus de 5000 rendre un vibrant hommage au 
mètres carrés les premiers visiteurs capitaine des éperviers pour son 
ont suivi les meilleurs moments de immense service rendu au football 
première journée de la CAN 2017 togolais » a déclaré Ant ipas 
dans une ambiance qui valorise la promoteur de CAN-ZONZ 2017.
culture des pays africains qualifiés SLN
pour la CAN. Après la cérémonie 
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BENINOIS EN DIFFICULTÉS
Interview /  LÉO LAMBERT AMOUZOU

« Ce qui m'étonne, c'est que je ne m'attendais pas à ces 
pr ix. Le travail que je fais, il faut dire que je le fais 

d'abord pour moi, je n'ai jamais pensé être récompensé 
mais en même temps je pense que ça mérite peut-être 

d'être reconnu et j'ai aujourd'hui ces pr ix »
Togo Réveil : Bonjour excellence Léo Lambert AMOUZOU, vous 
êtes le patron de la maison de production N'krumahAmouzou 
production, comment se porte donc votre structure ?
Aujourd'hui dieu merci N'krumah AMOUZOU Production se 
porte bien, elle évolue et je ne peux que me réjouir ; on a essayé 
de faire de nos mieux. 
TR : Nous sommes au début d'une nouvelle année, mais l'année 
dernière 2016 a été riche en événements et sorties au niveau de 
N'krumah AMOUZOU Production, pouvez-vous nous faire un 
petit bilan ?
Je peux dire que l'année a été positive. Nous avons fait rentrer 
l'année dernière avec les nouveaux venus dans la boite comme 
Waw Tankoudim, Agbotikékéli qui ont aussi contribué à leur 
manière à la musique togolaise. Donc en même temps on peut 
souligner le travail de black t et all one qui travaille maintenant 
avec nous. Nous avons vu encore une fois nos artistes au-devant 
de la scène musicale togolaise et don généralement je peux dire 
que dire que ça a été positive.
TR :Dans cette même année 2016, vous été plusieurs fois 
consacré prix spécial dont à la dernière all music Award que 
d'ailleurs vous avez porté un coup de main. Parlez-nous de cette 
collaboration avec All Music Award ?
Vous savez, je suis quelqu'un qui travaille toujours dans son coin ; 
pas du genre à sauter sur les choses sans réfléchir. Et donc pour all 
MusikAward, je peux dire que le directeur de zéphyr m'a appelé 
et m'a parlé de son projet et ses nouvelles ambitions pour 
l'événement. Je profite d'ailleurs pour le remercier pour sa 
considération. Et donc pour continuer ; j'ai adhéré son projet. 
Moi je pense que dans la vie, il ya deux choses, soit vous êtes dans 
le camp des gens qui critiquent ou dans celui des gens qui 
participe à développer les choses et moi je peux dire que je 

promoteurs de l'année vous a aussi décerné un prix, parlez-nous préfère être de ce deuxième qui aime bien apporter sa touche. Vu 
de ce prix et dites-nous ce que vous pensez de ce événement ?mon expérience ; Je sais que ces choses ne sont pas facile mais j'ai 
Moi j'ai trouvé cette idée géniale, toute initiative qui vise au jour préféré mettre mon expérience et mon énergie pour la réussite 
d'aujourd'hui à encourager les artistes ou même la culture de la chose mais je peux dire qu'on n'a pas été au top ou je peux 
devrait être le bienvenu donc moi j'apprécie et ça a été une dire qu'on n'a pas pu faire mieux puisse qu'on aurait aimé faire 
réussite. Et puis pour moi-même ; ce qui m'étonne, c'est que ne plus que ça mais bon je dirai qu'on vient de commencer et l'avenir 
m'attendait pas à ses prix. Le travail que je fais, faut dire que je nous dira mieux. Ce qui est plus sûr est que dans 3, 4 ou 5 ans cet 
fais d'abord pour moi, je n'ai jamais pensé être récompensé mais événement aura un autre écho et vous l'entendrez loin.
en même temps je pense que ça mérite peut-être d'être reconnu TR :Vous venez de le dire,  vous n'avez pas pu faire mieux. C'est-
et j'ai aujourd'hui ces prix. Ainsi, je tiens à remercier ses à-dire tout n'a pas marché mais qu'est ce qui exactement selon 
organisateurs à la tête le DG de Golden Communication et son vous n'a pas marché ?
équipe. Je veux remercier aussi ces grand manager qu'il a invité La première chose qui n'a pas marché, je peux dire que c'est le 
depuis Mali, Sénégal et autres pour leur présence puisque côté financier. Vous savez, aujourd'hui tout ce que vous voulez 
véritablement c'est la musique togolaise qui gagne. faire s'il n'y a pas l'argent, vous ne pouvez pas réussir à 100%. 
TR :Peut-on parler de concurrence entre les Héros et All music Donc la première c'est l'argent ; la deuxième des choses, c'est 
Awards ?l'union. Non mais franchement, il nous faut aujourd'hui nous unir 
Concurrence non ; non, tout ça contribue plutôt la richesse de la autour des choses qui développent notre culture.et quand je 
culture au Togo. Généralement dans d'autres pays on a 4 ou 5 parle d'union ; je veux dire qu'on doit être uni de la tête au pied et 
événement comme ça. La preuve pour les héros, le directeur de la puis la troisième, c'est la neutralité. Il est évident qu'il ne faut pas 
radio Zéphyr qui est le promoteur des All MusikAwards a eu un que faire avec les mêmes personnes qui sont omni présent dans 
prix lors de la soirée. Donc on ne peut pas parler de concurrence cette histoire. La même personne qui est producteur, manager et 
mais plutôt de complémentarité en tout cas c'est comme cela en même temps jury, je crois qu'il y a plein de gens neutre qu'on 
que moi je vois la chose.peut prendre faire la chose et donner une certaine confiance. 

Aussi, il faut ouvrir les bras à d'autres personnes qui aussi ont de TR :Quels sont les projets de N'krumah AMOUZOU Production 
l'expérience qui aussi entend bien participer à ça mais on ne doit en cette année 2017 ?
pas attendre que ces gens-là viennent d'abord vous, il faut Nos projet, je ne vais pas vous mentir vont être encore plus 
prendre les choses en mains et les contacter.  meilleurs en 2016, je vais essentiellement me consacré à la 
TR :Quel a été votre sentiment après la réception du trophée qui visibilité des nouveaux venus. . Dieu merci que dans notre 
vous a été décerné ? structure des vieux qui déjà commence prendre leur 

responsabilité en cochant leur petit frère et je peux dire dans ce Vous allez peut-être me trouver bizarre mais moi j'aime plutôt 
cas-là que ça m'être bien facile de les voir évoluer.  Il faut que ce que les artistes gagnent ses trophées-là plutôt que nous qui 
n'est maintenant que je vais l'envisager, moi je commence par somme la tête et la queue de ses artistes. Mais bon après tout je 
préparer m'année nouvelle depuis 2016 et donc vous avez vu dirai que mes sentiment sont ceux de joie puisse ça fait toujours 
qu'on a déjà commencé nos projets avec de nouvelles sorties. plaisir de voir les gens avoir la considération de ce qu'on fait et ça 
Notre vœux c'est comme d'habitude aligné les tubes tout le long on ne peut pas le nier ; ce sont donc des sentiments de joie mais 
de l'année. Les projets pour 2017, c'est aussi de voir mes artistes comme je viens de le dire l'essentielle c'est les artistes. C'est eux 
remporter de nouveaux Awards puisque c'est ça qui distingue qui sont importants.
l'artiste que tu es et donc il est évident que je souhaite gagner TR :Sur le dernier single de l'artiste all one, on y a constaté la 
encore plus de trophée au All Music Award ainsi aux héros.main de Léo Lambert AMOUZOU, est ce juste un mécénat ou un 
TR :Un mot sur la politique culturelle au Togo ?début de production ?
Ah, la politique culturelle, je peux dire qu'au sens propre du Oui, Je peux dire que c'est une production. Vous savez que All one 
terme, je n'en vois pas encore même si déjà on voit quelques pas c'est un poids lourd de la musique togolaise. C'est un homme 
qui se font. Mettre un fond d'aide à la culture c'est bien mais qui qu'on ne peut plus présenter. Il en a fait beaucoup, au niveau de 
vraiment en bénéfice ? Dans ma discutions avec le directeur de la diaspora, il a presque parcouru tous les pays pour faire sa 
zéphyr, il dit n'avoir jamais bénéficié de ce font. Comment un promotion. Bon, on dit souvent que deux montagnes ne se 
événement comme tel ne peut pas avoir de subvention ? Mais croisent pas mais là, je peux dire que moi-même et all one, c'est 
pendant qu'on en parle je pense qu'il faire des plaidoyers à deux montagnes qui se sont croisés pour apporter un plus à la 
l'endroit des autorités et implorer leur bonne volonté si non au musique togolaise. Vous savez, j'ai des projets, il a adhéré à mes 
pire des cas tout ce travail que nous sommes en train de faire projets et on s'est donc entendu sur un plan pour pouvoir faire 
n'aura servi à rien pour le pays. L'administration culturelle on quelque chose de meilleure. Mais il n'y a pas que All One qui 
n'en voit pas. Dernièrement lors de AllMusikAwards, ont appelé frappe à la porte de N'krumah AMOUZOU Production en tant 
un représentant du BUTODRA pour remettre le trophée à un artiste togolais confirmé qui n'est plus sur le sol.   Il y a des grands 
artiste ; il n'est pas là ; comment peut-on comprendre cela ? Donc noms que je ne souhaite pas dire pour le moment. Mais je dirai 
je pense qu'il y a de réels efforts à faire du côté des autorités en qu'autant que mes tactiques et mes ambitions pour la musique 
charge du domaine culturel ; du côté des artistes aussi. Le chef de togolaise fonctionnent, le reste suivra naturellement.
l'Etat, que je voudrais saluer en passant,  je suis persuadé, qu'il TR :Avec votre expérience, si vous devez juger les œuvres 
aime beaucoup la culture sinon on ne verra peut-être pas les culturelles musicales de l'année 2016, que diriez-vous ?
petits efforts qui sont faits à travers ce font d'aide, mais en même Niveau musique, l'année a été positive. On a vu de jeunes artistes 
temps nous l'implorons à tendre encore plus de mains aux qui sont sortis d'autre confirmé leur talent. L'autre chose c'est la 
artistes pour le développement du Togo puisque la culture est un qualité des clips qui se sont présentés à nous qui généralement a 
des socles du développement de toute nation.été bonne. C'est vrai que nous ne sommes pas encore arrivé à 
TR :Vos vœux de début d'année pour les lecteurs de Togo Réveil, certains étapes comme au Nigeria et autre mais je crois qu'ici 
les fans de vos artistes et tous les mélomanes togolais ?aussi nous sommes la bonne ligne et c'est bien. Et don 
Je crois savoir qu'il y a beaucoup de Zémidjanistes qui aime lire globalement je dirai que l'année a été positive. Bon 
votre journal, donc je voudrais commencer par là et leur généralement dans la culture même ; ce qui n'a pas été très bien 
souhaiter une bonne année 2017 que dieu les protège dans ce pour l'image du Togo c'est la cérémonie Ekpéssosso d'Aného. Ça il 
travail qui est l'un des plus difficiles au Togo. Je voudrais aussi faut le dire ; je crois que les prêtres vodou au niveau de la localité, 
souhaiter tous mes vœux de santé à tous les dirigeants, aux il faut qu'ils comprennent que ce n'est pas eux les vodous, ni les 
artistes je souhaite plus d'inspiration et maintenant aux pères des vodou mais qu'ils sont de simple gardiens de temple et 
mélomanes toute la santé et le bonheur qu'il faut et que les donc moi je tiens à les inviter à plus de sagesse pour que la 
bonnesnouvelle année soit bien plus profitable pour nous tous togolais.

Propos recueillis par Clément PLAKOOTR :L'événement the Héros qui consacre aussi les artistes et 

COMMUNIQUE
Le Conseil national des patrons de presse (CONAPP) du TOGO soutient le 
Conseil National de la Presse et de l'Audiovisuel (CNPA) du Bénin  dans sa 
démarche pacifique pour la réouverture des sept (07) organes fermés dans 
ce pays. 
Depuis plus de quarante-cinq (45) jours, la Haute Autorité de l'Audiovisuel 
et de la Communication (HAAC) du Bénin, a ordonné la fermeture de 
plusieurs médias, notamment les chaines de télévision E-Tele, Eden Tv, 
Unafrica TV, La Béninoise TV, Chrétienne Tv, Sikka TV et la radio Soleil FM, 
au motif qu'ils conviendraient aux dispositions de la loi sur l'information 
votée en 2015.  
Malgré le tollé suscité par cette décision considérée par l'ensemble de la 
communauté médiat ique et la quasi-totalité des organisations 
internationales de défense et de protection des journalistes comme 
gravement attentatoire à la liberté de la presse, la HAAC maintient à ce jour 
sa position. Mettant ainsi en péril le cadre libéral de la réglementation 
béninoise sur la presse, tout en compromettant la survie de ces groupes de 
presse avec pour conséquence,  de pousser  plusieurs dizaines de 
professionnels au chômage. 
Cette mesure qui pose par ailleurs la question de la pluralité ainsi que de la 
diversité dans les médias béninois, en ce qu'elle concerne pour une bonne 
part, des organes considérés comme favorables aux adversaires politiques 
du pouvoir en place, reste brutale et disproportionnée.  La mobilisation des 
acteurs de la presse béninoise le 13 janvier dernier  en vue d'exiger la 
réouverture desdits médias  n'a pas prospéré; la manifestation ayant été 
empêchée par les forces de l'ordre. 
Dans ce contexte, le Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP) la 
plus importante   organisation patronale du Togo,  regroupant quatre-vingt 
six fondateurs, promoteurs, dirigeants et  responsables de médias 
audiovisuels, de la presse écrite et de la presse en ligne, apporte son 
soutien au  Conseil National de la Presse et de l'Audiovisuel  (CNPA) dans sa 
lutte multiforme pour le retrait pur et simple de la mesure, ainsi que pour la 
réouverture sans délai des télévisions et radio fermées. 
Le CONAPP encourage cette organisation sœur, au-delà du sit-in empêché,  
à poursuivre et à amplifier les nombreuses initiatives déjà entreprises, y 
compris le lobbying et le recours à de fortes  pressions extérieures.  Le 
CONAPP lui exprime sa solidarité et renouvelle sa disponibilité à être à ses 
côtés dans le cadre de  toute action, susceptible de faire évoluer la 
situation. 
Le CONAPP engage la HAAC du Bénin à retirer sans conditions sa décision et 
à ne pas succomber à la tentation d'un musellement de la presse.
Le CONAPP exhorte les autorités béninoises à préserver la liberté ainsi que 
la pluralité de la presse, condition sine qua non de l'expression 
démocratique.
Le CONAPP invite l'ensemble des dirigeants des entreprises de presse du 
Bénin ainsi que celui des professionnels de la communication à rester 
mobilisés pour le respect du droit à l'information.

 
Fait à Lomé, le 16 janvier 2017

Le Président
Jean-Paul AGBOH AHOUELETE

AMPLIATIONS
- Présidence de la République (Bénin)
- HAAC (Bénin)
- Ministère de l'Economie Numérique et de la Communication (Bénin)
- Organisations de la presse béninoise (2)
- Organisations internationales de la presse (6)
- Médias (15)
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Après les Etats Unis en octobre dernier Jad Fozis lance 
O'AFRICA le 28 janvier prochain à Baguida. Dans ce septième 
(7ème) album l'artiste reste dans le même registre reggae et 
aborde l'amour du prochain, le pardon, la réconciliation, le 
caractère éphémère de la vie sans oublier les plus démunis.
Reçu ce dimanche sur le sur plateau de la télévision 
nationale TVT  l'artiste explique « Avec O'AFRICA j'interpelle 
les consciences à plus de responsabilité et là je n'ai pas 
hésité de citer certaine personnalité qui ont fait et font la 
fierté de l'Afrique à travers leurs prises de positions. »
Egalement sur cet album on y trouve certain de ces 
morceaux les plus marquants de sa carrière à l'instar de 

et femmes aussi grand que petits mais formidable qui anime SOLDAT que Jad Fozis vous invite à redécouvrir au restaurant 
ce grand artiste ouvert à sa génération et à celles plus mon village de Baguida lors de ce lancement d'album qui 
jeunes. GBEKUA, SOLDAT, N'TIFAFA, PAPITO, plus que des vous sera dédicace sur place à travers un concert live avec 
tubes ces morceaux cultes restent gravés dans la mémoire l'orchestre PEACE FOREVER LIVE. 
de tous même après plus d'une décennie. Qu'il en soit ainsi En 22 ans et après avoir parcouru le monde portant sur ses pour O'AFRICA qui s'annonce victorieux.épaules musique et messages qui font appel à la conscience 

Steve Le Noblec'est un sentiment de satisfaction partagé avec des hommes 

22 ANS DE CARRIERE et un 7e ALBUM
APRES LES USA, JAD FOZIS LANCE 

O'AFRICA BAGUIDA  
Portrait :

L'ASSISTANTE MEDICALE 
MAHALIA KALEPE QUI 

VEUT HABILLER LA 
DIASPORA AFRICAINE

Parti d'un premier « shooting » avec 
des amies, pour du passer du temps, 
elle se découvre une passion vivace 
pour la mode. Très vite elle enchaîne 
d'autres opportunité puis affine son 
goût pour la mode et en suivant les 
tendances en vogues, les reines du 
shopping jusqu'en 2014 où elle franchi 
le cap de simple amateur au titre de 
professionnelle en s'inscrivant comme 
candidate à Miss Africa Suisse.
Au vu de toutes ces expériences 
enrichissantes, elle décide de passer à 
la vitesse de croisière en créant en 2015 
sa propre marque de Vêtements CREATION basé à Lomé, il est le 
"Mahalia Fashion ". C'est pour passer créateur de la marque FAUT Y CROIRE 
un message fort dans lequel elle invite (FYC) lancée depuis 2012.
chacun à se mettre en valeur à travers Née au Togo, Mahalia a baigné dès son 
des habits, des modèles, peu importe plus jeune âge dans un environnement 
la morphologie eut  égard aux de la mode aux côté de sa mère qui est 
exigences et limites souvent prônées styliste-modéliste de profession. 
dans le domaine de la mode Rappelons que depuis l'âge de 13 ans 
précisément « du mannequinat » peut- où elle est installée avec sa famille en 
on lire dans les lignes biographiques Suisse, elle a terminé son collège puis 
qui décrivent le parcourt de la jeune et fait plusieurs stages et formations dans 
talentueuse Mahalia KALEPE originaire le domaine de la santé et exerce en tant 
du Togo. qu'assistante médicale.
Après ce revirement elle rentrera à Grande voyageuse, Mahalia a visité 
Lomé pour le lancement de la marque l'Europe notamment Milan, Marseille, 
le 1er Août 2015 avec des modèles Grenoble, Rennes, Barcelone, ainsi que 
féminins suivi d'une vente privée en la Grèce sans oublier ses nombreuse 
Suisse l'année suivante. Mahalia visites en Afrique comme : le Bénin, le 
Fashion est représentée au Togo et en Ghana et la Côte Ivoire. 
Suisse et envisage ouvrir une boutique Steve Le Noble 
avec la collaboration de WELROD 

Plus lover que jamais Edèm Drackey et faire plaisir à tous ses fans. Vous 
entame cette nouvelle année en l'avez connu avec R'DOUMDOUM 
amour. De l'afro zouk, des messages 2015, TATIANA 2016. Avant tout Edem 
d'amour avec un peu de rythmique, en Drackey a été finaliste du prix artiste 
quelques mots, EWOE le tout nouveau d'découverte de l'année au All Music 
single de l'artiste est un cocktail de Awards Togo 2013, Talent d'Or 2013 
délice pour vous faire chanceler parrainé par King Mensah puis 
d'amour. finaliste du  228 Tfactor, un des plus 

grand concours de chanson live.Sorti le vendredi 13 janvier dernier 
cette belle mélodie est un cadeau de Entre autre, Laté Edem LAWSON-
l'art iste qui vous présente c'est DRACKEY est  t i t u l ai r e d ' un  
meilleur veux de cette année nouvelle. baccalauréat série A4et d'une licence 
Il faut ajouter que lavidéo de ce en management international avec un 
nouveau single est annoncée pour la en communication marketing à l'ESGIS 
fin de ce mois de janvier. Lomé.

en 2013 Edèm ne cesse de s'exprimer Rappelons que depuis sa découverte SLN

Afro Zouk 
 EWOE, NOUVEL OPUS D'EDEM 

DRACKEY POUR DEMARRER 2017
 

COMMUNIQUE 
Dans le cadre du renforcement de capacité et           -Etre un conducteur de Taxi-moto serait 
de décentralisation, un organisme a missionné un atout
l'ONG Pompiers Volontaires (ASPV) de Les dossiers de candidatures doivent être 
sélectionner des jeunes togolais des deux sexes déposés au plus tard le 30 Janvier 2017 à 17h
à une formation de secourisme de niveau 1.           -à Radio COURTOISIE (Dapaong) pour les 
La formation comprendra trois modules candidats de la Régions des Savanes

.Le secourisme           -à Radio TABALA (Kara) pour les candidats 
            .La conduite de la Région de la Kara
            .Et le mangement           -à Radio TCHAOUDJO (Sokodé) pour les 

candidats de la Région CentraleLes personnes désireuses de postuler à cette 
formation doivent remplir les conditions           -à Radio LA PAIX (Atakpamé) pour les 
suivantes candidats de la Région des Plateaux-Est
          -Adresser une Lettre de motivation           -à Radio PEACE FM (Kpalimé) pour les 
adressée au Directeur Exécutif de l'ONG candidats de la Région des Plateaux-Ouest
Pompiers Volontaires            -à Radio HORIZON FM (Tsévié) pour les 
          -Etre âgé de 45 ans au plus à la date du 1er candidats de la Région Maritime
Janvier 2017            -Et au Siège des Pompiers Volontaires sis 
          -Avoir la nationalité togolaise à Adidoadin, face Collège Eléphanteaux, pour 

les candidats de la Préfecture du Golfe          -Avoir le BEPC au minimum ou un diplôme 
équivalent Pour plus d'informations contacter le 91 06 22 

22          -Avoir un certificat médical d'aptitude 
professionnelle Ou par mail : togopompiers@yahoo.fr
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